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桃園市政府工務局會議紀錄 

會議名稱：工務局性別平等專責小組 111 年第 2次定期會 

會議時間：111 年 10 月 24 日(星期一) 下午 2時 30 分 

會議地點：本府 701 會議室 

主    席：李副召集人宜儒代 

出席人員：詳出席名單                              紀錄：何書瑩 

壹、主席致詞（略） 

貳、確認上次會議紀錄 

  主席：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

參、工作報告： 

一、111年度性別主流化各項工具1-9月執行成果 

（一）項次一（性別平等專責小組） 

1.黃翠紋委員：第 4項任一性別比例未達 1/3 的委員會無法達成的原

因為何？這樣才知道以後能夠如何改善。 

2.養護工程處：因業務專業屬性的關係，符合資格的女性委員名單較

少，明年 3月份改選將特別留意女性委員比例，努力達成目標。 

3.主席：請儘量提供女性委員名單，並提醒長官任一性別比例不得低

於 1/3 的規定，技術性的在建議名單上作調整。 

4.工程施工科：會將女性委員資料多加入名單；全國查核專業女性委

員比例偏低，本市查核小組女性委員比例已高於全國，但仍會繼續

努力達成目標。 

5.黃翠紋委員：第 1 項建議加上預計於 10 月 24 日召開會議，則本年

度共召開 2次，這樣比較完整。 

6.決議： 

(1)請未達 1/3 比例之兩個委員會努力多聘請女性委員。 

(2)請秘書室依委員意見調整第 1項的寫法。 

（二）項次二（性別意識培力） 

1.黃翠紋委員： 

(1)今年度疫情趨緩，今年應該會比去年提高受訓比率才對，若年底
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前可以再辦理課程，應該可以再提高比率。 

(2)請問 10-12 月是否還有預計辦理其他培力課程，若有可以列入說

明。 

2.人事室：今年度沒有預計再辦理其他培力課程，會請同仁多參加數

位課程以提高受訓比例。 

3.決議： 

(1)下一年度要請主管人員多參加培力課程，以提高受訓比例。 

(2)請人事室通報各單位同仁多參加數位課程。 

（三）項次五（性別預算） 

1.黃翠紋委員： 

(1)性平專責小組會議預算僅列 5 千元好像太少，1 次邀請 2 位外聘

委員，一年開會 2次，應該會超過 5千元。 

(2)辦理性別影響評估邀請委員審查所支付的審查費用，也應該要列

入。 

2.會計室：會後將再釐清以上費用。 

3.決議：請會計室釐清後，將以上費用完整列入，再交由秘書室更新

資料。 

二、111年性別分析報告-「桃園市人行道改善」 

  1.周愫嫻委員： 

(1)第 17 頁敘述兩大優勢，建議將鞋跟的部分獨立出來敘述，但不

要寫女性身著高跟鞋，其實現在男、女都穿高跟鞋；而新式格柵

對於身障者所使用的輔具及嬰兒車也是有幫助的，建議分成 3點

做說明。 

(2)第 19 至 20 頁的表格數據中「-」代表零或未調查，請將其代表

的意義備註於表格下方；另請補充各年度統計數字之意義。 

  2.黃翠紋委員： 

(1)建議題目可做修正，因為內容聚焦在人行道格柵改善。 

(2)第 19 至 20 頁的統計表格，有些行政區都沒有數字，應該各行政

區都會有設置人行道格柵才對，請再檢視。 
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3.主席： 

(1)題目與內容要搭配，請調整題目。 

(2)各年度表格的統計數字是累計亦或重新調查，4 個年度的資料連

貫不起來，請做調整。 

(3)第 16 頁問題分析及設計的第 4 行，桃園市內人口數應該使用目

前最新的統計數字。 

4.養護工程處：會再請業務科調整各項內容，包含：表格數字及說明、

第 17 頁分 3項敘述、題目調整、本市人口數字更新。 

5.決議：請養護工程處依委員意見做修正。 

三、111年具體行動措施性平計畫1-9月執行成果-「向陽公園大平台，性別

平權一起來」 

1.周愫嫻委員：第 26至 30 頁的簽到表，因為有個資建議不要露出。 

2.黃翠紋委員：第 35頁提及有做問卷及闖關活動，建議將相關成果及

統計資料放進來。 

3.養護工程處：會後將再確認問卷資料是否有包含性別、年齡等資料，

再加以統計。 

4.主席：之前辦理的工作坊相關成果也可以放進來，請再確認各項資

料後將之列入。 

5.決議：請養護工程處依委員意見做修正。 

四、111年辦理對民眾性平宣導成果 

1.黃翠紋委員：建議作個總表將3場宣導成果彙整說明。 

2.決議：請工程用地科依委員意見做總表彙整說明。 

五、111年使用CEDAW案例宣導媒材對民眾宣導成果 

1.主席：本案亦請做個總表彙整說明，另外建議現場的宣導資料亦可

以放入成果。 

2.黃翠紋委員： 

(1)這 3 場宣導都在 1、2月，請問後來還有辦理嗎？ 

 (2)看成果照片參加人數不少，資料統計人數僅 15 人，應該不只。 
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3.規劃設計科： 

(1)整年下來辦理了 10 幾場騎樓整平說明會及會勘，這 3 場是有特

別邀請一般民眾參加且民眾人數比較多的，其餘場次多為會勘性

質，通常是由里長、鄰長代表參加，故僅列出這 3場。 

 (2)照片看起來參加人數比統計人數多，可能是因為有些民眾僅聚集

卻未簽到，導致統計人數較少，會後將再統計更新數字。 

4.黃翠紋委員：建議仍可思考如何能讓統計更精準，也可在說明文字

上敘述清楚人數的統計方式。 

5.決議：請規劃設計科依委員意見做修正。  

六、112年結合企業、民間組織或鄰里社區共同推動性平計畫-「桃園市新

屋海客文化景觀意象道路改善工程暨促進婦女參與性平計畫」 

      1.黃翠紋委員：建議聚焦在道路交通安全，可以找出哪些地點是交通

事故熱區，加以統計分析進而提出改善方案；另外應該是要促進所

有性別者的安全，並不只是婦女，甚至老人、小孩、身障者都應該

涵蓋在內。 

      2.周愫嫻委員：不理解6個交通事故熱點的問題為何，建議整理問題說

明的部分，將問題、原因敘述得更清楚，然後再衍生出問題的解決

方法。 

      3.主席： 

(1)針對問題說明的部分請再敘述得更清楚，並提出如何解決、未來

如何規劃設計的因應之道。 

 (2)對象不要只限縮在女性觀點，維護安全應該要擴及到人本、友善、

通用設計，保護的對象也應該不分年齡、性別，應涵蓋各個年齡

層及性別，建議可以多元分類去做分析。 

(3)計畫的架構及寫法要再做調整，修正後邀請委員專家學者來審查

幫忙檢視，以利後續執行。 

4.決議：請養護工程處依委員意見做修正。 
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七、112年重大施政計畫性別影響評估檢視表-「桃園市大園區華興池公園

生態綠化與設施活化週邊景觀營造工程」 

      1.主席：可補充大園區的各類人口比例資料，供後續作分析使用。 

2.決議：本案備查。 

八、112年非重大施政計畫性別影響評估檢視表-「桃園市平鎮區龍慈軍民

活動中心新建工程」 

      1.主席：指示標誌圖像要注意，勿出現違反性別平等意涵的情況。 

      2.決議：本案備查。 

肆、提案討論 

一、擇定本局 112 年性別統計指標項目 

決議：擇定航空城工程處「航空城工程處辦理勞安衛職前訓練性別比例」，

以及工程用地科「道路拓寬用地取得協議價購會參加人數」，作為

本局 112 年新增性別統計指標項目。 

伍、臨時動議：無 

陸、散會：16時00分 


